



LYCÉE DES
MASCAREIGNES

MASCANEWS

**Ambassadeurs, Ambassadrices en herbe:
Rendez-vous pour la finale établissement le 24 janvier**



Dans le cadre du concours **Ambassadeurs, Ambassadrices en herbe (AAEH)**, mis en place par l'AEFE à l'échelle mondiale, Maxime, Jemimah, Maariyah, Kyle, Naeiva, Ava, Kyara et Léa, tous élèves de Seconde, ont été sélectionnés pour participer à la finale qui se déroulera le 24 janvier au LDM. Cette sélection a été réalisée à l'issue de la demi-finale qui s'est tenue le 6 décembre dernier, en présence des jurys : Mmes Baucheron, Fauconnier, Fin, et MM. Atchia et Dehombreux.

Le concours AAEH vise à développer, de l'école primaire au lycée, des compétences en plurilinguisme, en expression orale et en argumentation. Les thématiques abordées sont d'une portée internationale et traitées de manière pluridisciplinaire.

Cette finale réunira les élèves de nos écoles partenaires, l'École du Centre (EDC) et l'École du Nord (EDN), et se déroulera devant un jury présidé par notre Attaché de coopération éducative auprès de l'Ambassade de France à Maurice. Elle permettra de désigner les représentants de Maurice pour la finale de la zone Océan Indien, qui se tiendra à Madagascar.

La treizième édition de ce concours a pour thématique : « **La francophonie, un voyage dans le temps et l'espace** », s'inscrivant ainsi dans l'« Année de la francophonie » pour le réseau de l'enseignement français à l'étranger.

Bonne chance à nos jeunes orateurs.



LE MOT DU PROVISEUR



Chers parents, chers élèves,

Alors que nous entamons cette nouvelle année 2025, toute la communauté du LDM se joint à moi pour vous adresser nos vœux les plus chaleureux. Que cette année soit synonyme de réussite et de concrétisation de tous vos projets.

L'année 2024 fut riche en événements et en engagements auprès de nos élèves. Le premier trimestre a également été marqué par des moments marquants et par la créativité, mettant en valeur les talents de notre belle communauté. Nos initiatives, qu'elles soient académiques, artistiques, culturelles, sportives ou citoyennes, ont une fois de plus illustré l'esprit du LDM : un mélange d'abnégation, de solidarité, d'engagement et d'énergie inépuisable.

À nos élèves, je vous souhaite une année pleine de réussites, d'épanouissement et de découvertes enrichissantes. Profitez de chaque instant pour apprendre, grandir et développer vos passions. Votre curiosité et votre détermination seront vos meilleurs atouts sur le chemin de vos ambitions.

À nos chers parents, je vous remercie pour votre soutien constant et votre engagement envers notre communauté scolaire. Votre rôle est essentiel à la réussite de nos élèves et à l'harmonie de notre établissement.

Ensemble, continuons à créer un environnement stimulant et bienveillant, propice à l'épanouissement de chacun.

Le Proviseur
Grégory BAILLEUL

AU SOMMAIRE DU MASCANEWS N°27

Actualités – Pages 3 & 4
Orientation – P. 5
Alumni – P. 6
Sports – P. 7
Retour sur la période – P. 8

ACTUALITÉS

PRÉSENTATION DES ENSEIGNEMENTS DE SPECIALITÉ LE 27 JANVIER A 18H EN DISTANCIEL

Une réunion d'information sur le choix des enseignements de spécialité se déroulera le 27 janvier à 18h par visioconférence. Cet événement est essentiel pour accompagner les élèves de seconde dans leurs décisions, en tenant compte de leurs intérêts et de leurs projets professionnels. Le choix des spécialités est déterminant dans l'optique de la poursuite d'études en première. Nous encourageons tous les parents et élèves à participer activement à cette réunion afin de faciliter le choix du parcours qui leur correspond le mieux.

INFORMATIONS

CÉLÉBRATION DU NOUVEL AN CHINOIS LE 7 FEVRIER

Le 7 février 2025, le département chinois et les élèves sinophones du LDM organisent une cérémonie pour célébrer le Nouvel An chinois, marquant le début de l'année du Serpent de Bois. Cette célébration sera enrichie par des activités culturelles et un mini-spectacle, permettant de découvrir la richesse de la culture chinoise. Cet événement est ouvert uniquement aux élèves.

FESTIVAL DE VOLLEY-BALL LE 13 FEVRIER

Le LDM accueillera la 3e édition de son festival de volley-ball le 13 février. Cet événement vise à promouvoir le sport, encourager l'esprit d'équipe et le fair-play. Douze équipes, garçons et filles, provenant d'établissements tels que Lorette de Saint-Pierre, Le Bocage, MGI, EDN, BPS Collège, entre autres, participeront. Nous mettrons également un point d'honneur à intégrer les nouveaux joueurs et à détecter de jeunes talents prometteurs.

LANCEMENT DU PROGRAMME D'ÉCHANGE ADN

Huit élèves de Seconde ont été sélectionnés pour participer au programme ADN, qui leur permettra d'effectuer un échange scolaire dans un établissement du réseau AEFÉ, notamment au Canada, en Espagne et en Italie. Cette expérience enrichissante favorisera les échanges culturels et linguistiques entre les élèves. De plus, nous accueillerons également des élèves de ces établissements entre janvier et juin. Une magnifique opportunité à l'international.

INFORMATIONS

DEMANDES D'AMENAGEMENT D'EXAMENS EN CLASSE DE PREMIERE POUR LE CYCLE TERMINALE

Cette semaine, les demandes d'aménagement d'examens sont ouvertes pour les élèves ayant un Projet d'Accueil Personnalisé (PAP) ou un Projet d'Accueil Individualisé (PAI) validé par le lycée. Les enseignants référents EBEP rencontrent les familles pour les accompagner dans la rédaction du document officiel qui sera transmis au rectorat de La Réunion.

VOYAGE STMG AU CAMBODGE ET AU VIETNAM

Du 14 au 29 janvier, dix-neuf élèves de première et terminale STMG, accompagnés de deux professeurs, sont en voyage au Cambodge et au Vietnam. Ce séjour a pour but d'enrichir leur culture en intégrant leurs cours d'économie, de management et de sciences de gestion à des visites et des rencontres.

LABELLISATION EFE3D

Mise en œuvre des projets

Dans le cadre de notre engagement vers la labellisation EFE3D (Établissement français à l'étranger en démarche de développement durable), le Lycée des Mascareignes met en place plusieurs actions dès le début de l'année 2025, orchestrées par nos référentes EDD.



Le label « EFE3D » atteste de la qualité des démarches des établissements de l'AEFE en matière de développement durable. Cette démarche s'inscrit dans les enseignements, les projets éducatifs et les parcours des élèves, tout en intégrant la gestion de l'établissement (énergie, eau, déchets, gaspillage, ...).

Voici les différentes missions qui seront mises en œuvre cette année.

Mission 1 : Fabrication d'Écoblocs

La production d'écoblocs à partir de copies et photocopies ratées sera bientôt lancée. Cette initiative, portée par le club environnement, vise à recycler des documents destinés à être jetés. Les écoblocs ainsi fabriqués pourront être utilisés pour divers projets de construction durable au sein de l'établissement.

Mission 2 : Sculptures en matériaux récupérés

La deuxième mission consistera à créer et installer des sculptures faites de matériaux récupérés. Le club art sera impliqué dans ce projet, permettant aux élèves de s'exprimer artistiquement tout en sensibilisant à l'importance du recyclage. Ces sculptures embelliront notre environnement scolaire et serviront de points de réflexion sur la réutilisation des matériaux.

Mission 3 : Revégétalisation et sensibilisation à la Biodiversité

Enfin, nous nous attaquerons à la revégétalisation du contour des arbres dans la cour. Cette action consistera à planter des plantes à fleurs, qui seront nommées et protégées par une petite clôture. En parallèle, une sortie biodiversité et géologie sera organisée avec les élèves de seconde, afin de leur faire découvrir les richesses de notre environnement local et de les sensibiliser à la nécessité de le préserver.

Ces actions visent à impliquer activement les élèves dans des initiatives écologiques et à renforcer notre démarche vers la labellisation EFE3D. Ensemble, nous pouvons contribuer à un avenir plus durable et conscient de notre impact sur la planète.

ORIENTATION

Construisez votre avenir



Après la présentation de Parcoursup en décembre dernier, la plateforme nationale pour exprimer les vœux d'orientation vers l'enseignement supérieur en France, une réunion dédiée à Parcoursup se tient le 15 janvier au LDM. Cette rencontre sera axée sur la saisie des vœux dès l'ouverture de la plateforme. L'objectif est d'informer et d'accompagner les élèves dans leurs choix afin d'optimiser leur expérience. À partir de cette date, les élèves de Terminale pourront commencer à formuler leurs vœux, une étape cruciale pour façonner leur avenir scolaire.



Lien pour accéder à Parcoursup : <https://www.parcoursup.gouv.fr/>

- **Présentation de Prep'art le 22 janvier**

Avis à nos élèves : ne manquez pas la présentation de Prep'art, une école d'art, de design et de cinéma publics, le 22 janvier, de 12h à 12h40. Cette session vous donnera un aperçu des différentes opportunités artistiques disponibles et vous préparera à vous engager dans des projets créatifs.

- **Brevet d'Initiation à l'Aéronautique (BIA)**

Nos élèves auront la possibilité de passer le Brevet d'Initiation à l'Aéronautique (BIA), qui constitue une excellente opportunité pour les passionnés d'aviation. Ce diplôme permet de découvrir l'univers de l'aéronautique et d'acquérir des connaissances théoriques essentielles. Les élèves intéressés sont invités à se renseigner auprès de Mme Dukers, PRIO (orientation@lyceedesmascareignes.org)

Première rencontre des Alumni LDM



Le 7 décembre, nous avons eu le plaisir de rassembler nos anciens élèves pour un moment chaleureux et convivial. Ces retrouvailles ont été émouvantes, et nous avons hâte de vous retrouver lors de notre prochaine rencontre. Revivez les moments forts de cette première réunion dans la vidéo suivante : [réunion alumni](#)

Si vous êtes un ancien élève du Lycée des Mascareignes et souhaitez partager votre parcours et votre expérience avec nos élèves actuels, ou participer aux prochains événements alumni, rejoignez le réseau des alumni à l'adresse alumni@lyceedesmascareignes.org [LinkedIn](#).



Retour sur la journée sportive

Le LDM en couleurs

Pour finir la période en beauté avant les vacances de Noël, le LDM a organisé son annuel événement sportif : « le LDM en couleurs ». Trois équipes : Bleu, Rouge et Blanc se sont affrontées dans divers sports : rugby, badminton, handball, football, basketball, beachvolley, pétanque, ultimate, tennis de table, balle au prisonnier, crossFit, course d'orientation.

La journée a commencé par une démonstration de pompoms; tous les participants encourageant leur équipe respective. M. Atchia nous a expliqué que ces sports ont été choisis car ils sont les plus populaires au LDM, notamment dans le cadre des épreuves du baccalauréat. Les professeurs d'EPS ainsi que les Jeunes Organiseurs de l'option EPS ou du bureau d'AS se sont engagés à fond afin que cette journée soit remplie de souvenirs.

Les capitaines de chacune des 3 équipes nous ont confié avoir le même objectif : « Notre rôle est surtout de motiver les élèves et de les encourager afin qu'ils donnent le meilleur d'eux-mêmes. Mais c'est aussi de s'amuser pour ce dernier jour d'école de 2024. Et ça serait encore mieux si notre équipe gagnait cette année. »

Les élèves interviewés ont exprimé leur enthousiasme et leur satisfaction, soulignant l'ambiance festive, le plaisir de collaborer entre classes et le bonheur de partager un moment de détente avant les vacances tout en représentant leur équipe. Tous, personnels, professeurs et élèves se sont regroupés sur le terrain de foot afin de vivre un des moments le plus attendu de cette journée : la course de relais. Toutes les équipes se sont affrontées, les Secondes ont ouvert le bal, puis les Premières et pour finir les Terminales. La journée s'est achevée avec la remise des prix par le chef d'établissement. « Le plus important est non de gagner mais de participer avec fair-play, valeur indispensable pour de tels événements sportifs. »

Les vainqueurs de cette édition de LDM en couleurs sont les Blancs.

Bravo à toutes et à tous pour leur participation à cet événement qui a un véritable succès chaque année.

Tous ont hâte de revivre cette journée aussi inspirante.

Production d'élève

Article rédigé par Mylène, Emelyn et Ilana, Jeunes Reporters Internationaux du Bureau d'AS du LDM et membres du Club Reporter



EN BREF ET EN IMAGES



1. Matinée sportive à la plage pour les élèves de Première en option EPS
2. Le LDM accueille le Festival du Film au Féminin avec les actrices et réalisatrices Alexandra Lamy et Sonia Rolland.
3. Victoire de Mathias Bezandry (Terminale Sport-Études) au tournoi de Letchis à La Réunion (squash).
4. Préparation du Nouvel An chinois : atelier de peinture et de calligraphie pour les élèves sinophones.
5. Voyage pédagogique et culturel en Belgique pour 11 élèves.
6. Présentation de la plateforme Parcoursup aux élèves et parents de Terminale.
7. Le CVL célèbre le travail des agents d'entretien.
8. Noël solidaire organisé par les Terminales STMG au profit de l'Étoile du Berger.
9. LDM en couleurs : Matinée sportive pour clôturer le premier trimestre.



Consultez les détails des événements sur la page Facebook du lycée: <https://www.facebook.com/lyceedesmascareignes>